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Lannion, le 20 octobre 2012

Copie envoyée à : Mr Christian Marquet, maire de Lannion
                              Mr Joël Le Jeune, président de Lannion-Trégor-Agglomération
                              Mr Marc Le Fur, conseiller général des Côtes d’Armor
                              Mme Lena Louarn, vice-présidente du Conseil Régional en charge des langues de Bretagne
                              Mr Fulup Jakez, directeur de l’Office Public de la Langue Bretonne
                                                            

OBJET     : Place de la langue bretonne dans la future Maison du Département à Lannion

Monsieur le Président,

Nous avons reçu votre lettre, en date du 11 octobre, répondant aux différents courriers dans lesquels 
nous vous questionnions quant à la place qui sera donnée à la langue bretonne dans la future Maison du 
Département à Lannion.

Dans votre courrier,  vous réaffirmez votre attachement  à « l’identité  culturelle  et  linguistique » du 
département, et reconnaissez la « légitimité » de nos demandes. Cependant, vous nous faites comprendre 
que la langue bretonne n’aura aucune place dans ce futur service public : pas de signalétique bilingue, au 
motif d’être « identifié au mieux par les habitants et les partenaires »… Quant à notre demande de valoriser 
l’utilisation de la langue bretonne à l’oral (possibilité de mettre en avant les compétences des personnels 
brittophones volontaires pour utiliser le breton dans leur service aux usagers, mise en place de formations 
professionnelles pour les employés volontaires…), vous ne nous apportez aucune réponse.

Nous  sommes  donc  très  surpris  de  cette  contradiction  flagrante  qui  va  à  l’encontre  de  ce  que 
demandent de nombreux citoyens et élus de la région de Lannion. Pour rappel, la ville de Lannion ainsi que 
Lannion-Trégor-Agglomération ont signé la charte « Ya d’ar brezhoneg » et la langue bretonne progresse 
dans ces structures, même si beaucoup reste à faire. Cela va également à l’encontre des engagements du 
nouveau chef de l’Etat de ratifier la charte européenne des langues régionales et minoritaires. Par ailleurs, 
concernant  les  aspects  techniques  du  dossier,  l’Office  Public  de  la  Langue  Bretonne  propose  aux 
collectivités son aide et ses conseils. Ainsi, la Maison de l’Emploi, récemment inaugurée à Lannion, met en 
valeur la langue bretonne dans sa signalétique sans que cela ne nuise à l’identification de ses services par 
les usagers.

Afin de discuter plus avant de ces différents aspects, nous vous invitons, vous ainsi que l’ensemble 
des conseillers généraux, à nous rencontrer autour d'un bon café chaud le jeudi 8 novembre dès 11h 
devant la future Maison du Département à Lannion.  Cette rencontre sera ouverte à tous les autres 
citoyens du secteur de Lannion et sera une belle occasion de mieux nous connaître. Nous pourrons vous 
exposer plus en détail  nos attentes en matière de prise en compte de la  langue bretonne dans la vie 
publique.  Par  là  même,  vous ne manquerez  pas de  démontrer  votre  volonté  d’être  à  l’écoute  de  vos 
administrés, dans la logique de proximité qui prévaut à la mise en service de ce futur pôle départemental.
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Dans l’attente de votre réponse, veuillez recevoir, Monsieur le Président, nos sincères salutations. 

Le collectif Ai ‘ta !
4, Keruhel – Bulien 
22 300 LANNUON
ai.ta.treger@gmail.com
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